

# 常葉だより

(学) 常葉大学 法人本部  
 常葉大学・大学院  
 常葉大学短期大学部  
 常葉大学附属常葉高等学校・中学校  
 常葉大学附属橘高等学校・中学校  
 常葉大学附属菊川高等学校・中学校  
 常葉大学教育学部附属橘小学校  
 常葉大学短期大学部附属とこは幼稚園  
 常葉大学短期大学部附属たちばな幼稚園  
 常葉リハビリテーション病院

第228号



「いらっしゃい！いらっしゃい！これがおすすめです！」——だいすきな「お店屋さんごっこ」



## 豊かな人生を 切り拓く基礎を培う 幼児教育

常葉大学短期大学部教授  
附属とこは幼稚園 園長  
八木いくみ

「ワッショイ！ワッショイ！」子どもたちの明るい声が聞こえています。荷物運びのお手伝いまで、お祭り遊びにしてしまう子どもたちのたくましさに脱帽。そしてこの育ちを捉える力をもつ職員に敬服感謝。

ところは幼稚園では、子どもが自ら意欲的に遊ぶことを中核とした保育を展開しています。近年、幼児期に質の高い教育を受けることが、その後の成長に大きく影響することが欧米で科学的に明らかになってきましたが、まさに幼児期の教育は「生涯にわたる人格形成の基礎を培う重要なもの」です。私たちは、一人一人の子どもが、この一生に一度のかけがえのない幼児期を豊かに過ごし成長することを願い、日々の保育に取り組んでいます。

このように充実した保育を展開している本園ですが、次年度からは「幼保連携型認定こども園 常葉大学附属とこは幼稚園」となり、0歳児からの保育が始まります。「親が就労しているから保育園」「就労していないから幼稚園」と居場所を定められてきた子どもたちが、親の就労に関わりなく、その子にとって望ましい教育を選択できることになります。私たちは、「とこは幼稚園」の伝統を受け継ぎ、就学前教育として0歳から6歳までの学びをつなぎ、新しい育ちの場としての「こども園」を目指します。

とはいものの、経験のないおむつ交換や授乳、1歳児の午睡、2歳児の園外保育、駐車場の確保や早番遅番のローテーション等々、課題は山積。保育サービスセンターと連携し、附属幼稚園の強みを活かし、各方面からのご指導を受けつつ、課題に挑戦し、さらに質の高い教育・保育を目指していきます。

どうぞ今後も、皆様のご理解ご指導ご協力をよろしくお願ひいたします。

譲ることなく優勝、県女王の座を奪還しました！昨年2位の屈辱をバネとして、1区区间新記録の鈴木楓夏さんを初め、区間賞が3人、区间2位が2人という素晴らしい走りを見せてくれました。さらに12月24日には、静岡県代表として都大路を駆け抜け、全国の強豪相手に大健闘をしてく



菊川高

## 菊川高校長距離女子 県女王奪還

11月5日、エコバ周回コースで行われた静岡県高校駅伝で、菊川高校女子が歴代2位の1時間12分19秒の好記録を叩き出し、スタートからゴールまで一度としてトップを



橘小

心を一つに

## 第34回オーケストラ学習発表会

12月5日、清水文化会館マリナートで第34回オーケストラ学習発表会を行いました。どの学年もこの日に向けて4ヶ月から練習に励んできました。1年生にとっては初めての6年生は小学校最後の演奏会、それぞれの思いを持って一生懸命演奏をしました。

常葉大  
浜松キャンパス

浜松キャンバス代表学生会  
「全国大学ビブリオバ

本学3キヤンバスで「全国大学ビブリオバトル2017（首都決戦）」の地区予選会が行われ、選ばれた各代表者が11月11日の静岡地区決戦に出席しました。その結果、浜松キヤンバス代表として出場した服部邑さん（健康栄養学科4年）が、12月17日に東京都で行われた全国大会に静岡県代表として出場しました。昨年に引き続き、2度目の全国大会出場となりました。



2年連続出場



A collage of three black and white photographs. The top photograph shows two female students in school uniforms playing violins. The middle photograph shows a male student playing a cello. The bottom photograph shows a group of students, both boys and girls, playing various string instruments such as violins, cellos, and double basses.



### 全員合唱「この星に生まれて」

## 2017年(1月～12月) 学園内10大ニュース

- ① 静岡草薙キャンパス新築工事順調に進む【1月～12月】

② ところは幼稚園・たちはな幼稚園の認定こども園への移行準備順調に進む【1月～12月】

③ 法人名を常葉大学へと改称、中学・高校は常葉大学附属学校に【4月】

④ 常葉大学学長に江藤秀一氏(筑波大学名誉教授)、短大部学長に木宮健二理事長、ところは幼稚園園長に八木いくみ氏が就任【4月】

⑤ 常葉大学保育学部の収容定員増認可(入学定員80人→160人、収容定員330人→650人)【6月】

⑥ 常葉リハ病院が通所リハビリテーションを開始【8月】

⑦ 高橋遼人選手(橘中学→橘高校→亞細亞大学)を阪神タイガースがドラフト2位指名【10月】

⑧ 常葉リハ病院を本法人が行う教育事業の附隨事業とすることを決定【12月】

⑨ 橘中学・高校校舎改築第2期工事(人工芝グラウンド整備等)竣工【12月】

⑩ スポーツ・文化における活躍【全国大会出場等】

◆常葉大学  
[静岡C]少林寺拳法部  
[浜松C]サッカー部、エアロビック部(第17回全日本学生エアロビック選手権大会学生女子シングル優勝、同フライト優勝、エアロビック・ダンス3位)、陸上競技部、剣道部、フットサル部

[富士C]スポーツチャンバラ(第24回全日本学生大会新人女子楯小太刀優勝、有段有級男子長物3位)

◆常葉高校…体操部、新体操部(第17回全日本新体操クラブ団体選手権団体シニア3位、第70回全日本新体操選手権大会種目別フープ3位)

◆橘高校…女子サッカー部、女子ボクシング部、吹奏楽部

◆菊川高校…陸上競技部、バドミントン部、空手道部

◆常葉中学…新体操部(平成29年度全国中学校体育大会兼第48回全国中学校新体操選手権大会団体2位)、体操部(平成29年度全国中学校体育大会兼第48回全国中学校新体操選手権大会種目別平均台2位)

◆橘中学…女子サッカー部

◆菊川中学…空手道部、バドミントン部

常葉合同  
新年祝賀会  
開催

平成30年1月9日(火)  
於: 東テリア・ア・シア 静岡



日本、タイ、韓国の美術系大学教員と若手作家による国際芸術展「グローカル芸術拠点(点と展)『Shizuoka』」が、静岡市清水文化会館マリナートにて開催されました。この展覧会は文化庁委託による全国芸術系大学コンソーシアムに参画する常葉大学造形学部が企画したものです。出展者は常葉大学教員、卒業生、在学生と提携大学であるタイのシラバコーン大学、バンコク大学、韓国のチエジュ大学、韓国ホンイク外ではタイのチェンマイ大学、韓国ホンイク大、学校の教員で、絵画、彫刻やデザイン、工芸映像、建築など幅広いジャンルの作品が展示されました。

展覧会初日にはギャラリートークと国際シンポジウムが開かれ、海外教員による常葉大学のセミナーも開催されました。

タイトルのグローカルとは、国際的な視野を示す言葉です。造形学部では静岡県における文化活動のための拠点作りを進めています。



常葉大  
静岡キャンパス

## グローカル芸術拠点(点と展) in Shizuoka

当院は、学校法人常葉大学の実習病院として常葉大学の学生をはじめ県内県外の大学、専門学校等からも多く実習生を受け入れています。理学療法士、作業療法士、言語聴覚士等をあわせると年間の受け入れ延べ人数は約800名になります。今年度からは常葉大学健康科学部看護学科と健康プロデュース学部健康栄養学科の実習も始まり更に多くの学生が当院で実習を行います。

当院は学校法人の病院であるため、リハビリテーション病院として地域の皆様の健康に貢献するとともに、医療人の育成による地域への貢献も当院の担う役割のひとつであると考えます。そのため今後も多くの実習生を受け入れながら地域の皆様に愛される病院を目指します。

常葉  
リハ病院

## 医療人育成で地域に貢献



常葉大  
浜松キャンパス

## 図書館がライブ会場に!!

11月から1ヶ月間11回にわたり、

常短日替わりライブ2017を開催

いたしました。「これは昼休みのひと時を、コンサートやパフォーマンスで楽しく過ごしてもらおうとともに、出演してくれた学生も、日頃の練習の成果を披露してもらおうと初めて企画したものです。学生や教員のほかにも、子育て広場やごとに広場に参加していた方、幼稚園バスの帰りの際に立ち寄ってくれた親子など、地域の皆さんにもご来場いただきました。



The concert in library!!



木下先生のライブペイント

常葉大  
浜松キャンパス

## 浜松市連携事業の講座で学生が講師として活躍!

浜松市との連携事業である「大学生による講座」全9講座が9月から開講されました。浜松キャンパスの学科の特徴を活かして、幼児と保護者を対象にした音楽遊びの講座や、運動部に所属する中・高校生を対象に練習後のセルフケア講座、作業療法学部の学生による幼児対象の運動遊びなどを、学生が講師となって行いました。



作業療法学科による「チャレンジ感覚・運動遊び」



健康鍼灸学科による「自分でできるセルフケア」

常葉大  
富士キャンパス

## エコプロロジー～環境とエネルギーの未来展～に出演

／経営学部

経営学部・山本隆二ゼミが12月7日～9日の3日間、東京ビッグサイト(東京都)で開催された「エコプロ2017～環境とエネルギーの未来展～」に出演しました。地球環境配慮やクリーンエネルギーとスマート社会といった展示テーマで開催されるこのイベントは約700もの企業・団体が出展し、来場者は3日間で約16万人に上りました。山本ゼミは富士市の主産業である「紙」を用いて独自に考案・作成したエコな紙製のおもちゃ、雑貨や実用グッズを展示了しました。富士市には多くの子どもたちや企業・団体の関係者が来訪し、富士市の製紙産業や常葉大生の活動を知っていました。



# Learning for Life

常葉大

第7回  
常葉大学改革フォーラム開催常葉大  
浜松キャンパス

**健康栄養学科が  
静岡市と連携「健康応援ランチ」を考案**

健康プロデュース学部健康栄養学科の兒山ゼミに所属する3年生6名が、静岡市役所健康づくり課と連携し、不足しがちな栄養素や野菜にポイントをあげて健康を意識した献立を考案しました。本学静岡キャンパス水落校舎食堂で提供されたメニューは、好評をいただき毎日完売となりました。



第1部では、3ポリシーに基づく教学・入試の点検結果について、キャンパス毎に発表を行いました。これにより、各学部・学科の課題・問題点を明確にするとともに、今後の対応について全學的に確認・共有することができます。第2部では、科学技術振興機構から高柳氏をお招きし「責任ある研究活動を目指して」をテーマに研究倫理に関する講演をいただき、テキストと映像教材を用いたケースタディ形式で行われ、理解を深めることができました。改革に向けての検討課題が示され、3ポリシーを踏まえた検討を進めていくことを確認しました。

全体総括として、江藤学長より平成33年度からの入試改訂に向けての検討課題が示され、3ポリシーを踏まえた検討を進めていくことを確認しました。

常葉大  
静岡キャンパス

**本学法学部の特長や  
ゼミの魅力を周知  
「法学部セミナー開催」**

常葉大  
富士キャンパス

**平成29年度大学祭  
模擬店売上金を寄付**

12月13日、富士キャンパス学友会、後援会富士キャンパス支部会(筆充章会長)、富士常葉大学後援会OB会(三澤賢治会長)が富士市社会福祉協議会を訪問し、平成29年度大学祭での模擬店売上金の一部を寄附させていただきました。訪問した大学祭実行委員長の荒川清哉さん(社会環境学部3年)と学友会会长の小笠原和真さん(経営学部3年)が「学生時代を過ごしているこの富士市は第二の故郷と思っています。富士市のためにお役に立てたいだければと思います。」と寄附金を手渡し、井出哲夫社会福祉協議会会长から感謝のお言葉をいただきました。また、井出会長は「これからも福祉まつりなどのイベントには是非遊びに来てほしい。学生の力を貸してほしい。」と話をされました。



12月2日、ふじさんめつせにおいて富士市環境フェアが開催され、社会環境学部の学生が所属するじオートップ研究会・自然体験活動研究会が出演しました。今年度は法学部セミナーが11月3日に開催されました。今年度は法学部が学ぶ静岡キャンパス水落校舎を会場とし、法学部を志望する高校生やその保護者などが来場されました。

法学部教員から学びやゼミの詳細な説明に加えて、公務實習見学対策講座やキャリアサポートの説明もされました。また、1期生の就職活動結果、現4年生の就職活動体験等も報告されました。ことで、参加者は終始熱心に耳を傾けていた様子でした。

セミナー終了後も、教員への相談、入試相談などの個別相談をする参加者も多く、多方面にわたる質問をする様子が印象的でした。

トープ研究会は『コケ玉作り』を無料で提供し、子どもから年配の方まで延べ168人が『コケ玉作り』を体験しました。また、自然体験活動研究会は富士山の森に暮らすさまざまな動物が登場する劇で観客を沸かせていました。富士山ならではの動物の生態を紹介し、森の恵みで動物たちが生きていること、「コケが森を守ること」、二ホンジカの増加が森の生態系を狂わせることなどをわかりやすく伝えました。劇後には、社会環境学部の山田辰美教授が富士山の自然の魅力について講演を行い、クイズなどで会場のお客さんを巻き込み大いに盛り上がりました。

常葉大  
富士キャンパス

**富士山の森のふしきを発信  
／社会環境学部**

# より高きを目指して

常葉大  
静岡キャンパス

## お化け屋敷「奇多怪堂へようこそ」

静岡市葵区鷹匠の北街道沿い商店街に、10月28・29日の2日間限定でお化け屋敷「奇多怪堂へようこそ」が登場しました。このイベントは、静岡キャンバス水落校舎の学生有志およそ30人が静岡市商業労政課の協力を得て、商店街と連携しながら行い、2日間の来場者数は子供やその保護者など延べ427人に上りました。懐中電灯1本を持って真暗な場内を進んでいくと、お化けのメイクアップをした学生たちがさまざまな方法を使って入場者を驚かし、中からは多くの悲鳴が上がりました。入場者にアンケートを実施したところ、「学生活動に期待をしている」という声が多くあがり、今後もこうしたイベントを通しての地域活性化が期待されています。



内装・演出含め、すべて学生による手作りのお化け屋敷

常葉大  
浜松キャンパス

## 地域の子どもたちと スポーツの秋を満喫 「スポーツフェスタ」

社会貢献ボランティアセンター(HUVOC)が主催する、スポーツフェスタが行われました。11月4日は保健医療学部の学生で構成するサークル「障☆スポーツSC」が主体となり障がい者スポーツの「ボッチャ」などを地域の方と楽しみ、11月5日は陸上競技部が、小学生を対象に「走る」「投げる」「跳ぶ」をテーマに陸上教室を開催。11月19日は、サッカー部が約60名の小学生を対象にしたサッカー教室を行いました。



常葉大  
富士キャンパス

## 不思議な光の世界で遊ぼう 『子どものあそび広場』を開催 ／保育学部

「銀フリマルシェ」にて、「子どもの遊び広場」というプロジェクトに参加しました。今年度のテーマは「光」。光の世界・光のトンネル・ライトテーブル・光の箱づくりに加えて、昨年好評であったフットペインティングというらつの遊び空間をつくりました。普段と違った遊びとあって、子どもたちは光の世界に不思議さを感じ、興味深そうに遊んでいました。また、参加した保護者からは「こんな遊びの世界もあるんですね。次回も楽しみにしています。」という感想も聞かれました。これから1年間、遊びの世界について学び、来年の参加も予定しています。



常葉大  
富士キャンパス

## 子ども向け ミニ運動会を開催 ／保育学部

富士市立富士見台幼稚園との共同開催となりました。会場の富士キャンバス体育館には約200人の親子連れが集まり、運動会種目や体力測定、サーキット形式の遊びなどを楽しみました。学生たちは事前にまちづくりセンターの方々と打合せを行い、運動会種目を決定し、学生たちが中心となり準備を進めました。

この運動会は、保育の実践力を高める上でぜひ生たちにとって貴重な経験となりました。参加された方からは「間近で子どもたちを応援することができ、とても良かつた。」という感想をいただき、大変有意義な運動会となりました。

Petit Pasが静岡田町幼稚園のオータム・フェスティバルにてパフォーマンスを披露しました。ボール、ポイ、ディアボロ、皿などを巧みに操り、子どもたちや保護者から盛んな拍手が送られました。パフォーマンス終了後も、子どもたちに皿回しを体験してもらうなど交流の時間を持りました。



緊張の瞬間

常葉大  
短大部

子どもたちの  
笑顔が見たくて!!



緊張の瞬間

常葉大  
短大部

感謝とお礼をこめて

1月16日、後期学生会の初めての事業として、50年 の長きにわたってお世話になった地域の皆様へ感謝とお礼を込めて、地域清掃活動を行いました。

学生教職員述べ130名が参加し、10グループに分かれ、ごみやタバコの吸殻を拾い集め、河川の草取りを行いました。地域の方々の支えがあつてこそ安心・安全な学校生活が送れます。瀬名地区のみなさん、ありがとうございました。



1月18日、保育学部今村ゼミと富士市立富士見台幼稚園との共同開催となりました。会場の富士キャンバス体育館では子どもたちを応援することができ、とても良かつた。大変有意義な運動会となりました。

保育学部・村上ゼミは昨年に引き続き、11月26日に静岡市清水区の清水銀座にて開催された

## 常葉大 短大部

### 英語英文科にとって 最後のクリスマス会♪

### 橋小

#### 新年の抱負を胸に

英語英文科では、「O-a-」の授業の一環として12月の最後の授業の日にクリスマス会を行っています。毎年、英語英文科教員David Hunt先生と学生達が協力して教室のデコレーションを行い、教室を彩ります。

4名のネイティブの先生による英語でのアクティビティで盛り上がった後は、各担当の先生からの学生へ手紙とお菓子のプレゼント、その後はクリスマスツッフェを楽しみました。

今年度より英語英文科の募集が停止する為、最後のクリスマス会となりました。が、最初から最後まで笑顔が絶えない素敵なクリスマス会となりました。学生達にはこの思い出を忘れずにして欲しいと思います。



### 橋高

#### サンタになつて街でパレード



### 橋小

#### わくわくどきどきの宿泊研修



12月16日、呉服町商店街で開催されたサンタフエスティバルに、吹奏楽専攻と応援団・チアリーダー部が参加しました。吹奏楽専攻の「恋人達のクリスマス」「恋」の演奏と、応援団の軽やかなステップでのパレードに、沿道のお客様から温かい拍手を沢山いただきました。2年生部員は修学旅行から帰つてすぐの参加でしたが、大変楽しい本番となっていました。

また、朝比奈君雄先生をお招きして恒例の大書を行いました。その後、漢字の成り立ちについて先生から話を聞きました。改めて歴史や文化の大切さを学ぶことができました。

その後は、1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆で各学年の課題を取り組みました。どの学年もお手本を良く見て、集中して取り組むことができました。

1月9日に書初め会がありました。今年も、前書き担当で書家の朝比奈君雄先生をお招きして恒例の大書を行いました。大書では、朝比奈先生が、今年の干支である「犬」と「星」の二文字を書き上げました。「星」の字は漢字のもととなった形で書かれ、子どもたちはその形を不思議そうに見ていました。その後、漢字の成り立ちについて先生から話を聞きました。改めて歴史や文化の大切さを学ぶことができました。

1月に「1年生が、研修センターで1泊2日の宿泊研修を行いました。「静かに生活をする」「自分のことは自分でやる」を目標に研修に臨みました。子どもたちは、初めての宿泊をとても楽しみにしていました。

初日は、常葉大学理科専攻の学生がサイエンスショーを見せてくれました。目の前で起きる不思議な現象にどの子も目を輝かせていました。2日目には座禅を行いました。姿勢を整え、呼吸を整えることで心を落ち着かせ、安らぎが得られることを学びました。

1泊2日の研修を終えて帰ってきた1年生の表情はとても明るく、達成感にあふれています。

短期大学部 英語英文科卒業 平成28年度卒業

寺下 葵さん

株式会社小泉東海  
(住宅設備機器の総合商社) 勤務



学を2回経験させてもらつたこと。「留学では慣れない環境に置かれ、英語を使うしかない環境、自分自身でなんとかしなくてはという気持ちになられました。今日、常生活でなかなか英語力を発揮することができず、社員旅行でハワイに行った時もほとんど日本語で通じてしまい、英語を話す機会がありませんでした。しかし、グローバル事業を積極的に展開している会社の仕事や海外旅行など遊びに行く機会があれば、学んだ英語力を思う存分に発揮したい」と話していました。

寺下さんから学生さんへadvice! !常短は学生と教員の距離がとても近いです。何でも相談できてその話の中からヒントが生まれました。そんな先生方にいろんなことを聞いてください。そして、学生は勉学が本職ではありますですがいろんなことが経験できる“今だからこそ”遊べるうちは遊んで欲しいと思います。

## がんばる卒業生

今 回紹介する卒業生は昨年度卒業した寺下葵さんです。寺下さんが勤めていた会社は幼い頃から知っていた会社で就職活動中にたまたま進路支援室での会社の求人票が目に留まり、会社説明会で説明をしてくださった先輩が入社1年目の方ですごく大人という感じが印象的だったそうです。現在、発注などの手配を行っていて、手配がスムーズに行えた時、お客様からの“ありがとうございます”が良かったと思える一瞬でやりがいを感じるとのことでした。しかし、自分の手配の遅れによって、お客様の仕事の工程を狂わせてしまうこともあります、責任が重く慎重に気を遣いながら業務についているそうです。今はカタログを手元に置き先輩に聞きながらではありますが、早く自分で対応できるよう商品知識を身につけています。



在学中の想い出で印象深いのは短期留

# (特集企画) より高きを目指す人に聞く

絆勢38人の部員をまとめる佐藤部長  
(大学 静岡キャンパス 演劇部)

大学祭公演中 (大学 静岡キャンパス 演劇部)



公演を目前にして (常葉高校)



9人の心を1つにまとめて (菊川高校)

演劇部の歴史は常葉の歴史とともににあると言っても過言ではありません。昭和28年静岡市公会堂での初の常葉高校芸術祭から始まり、合唱部、放送部と共に情操教育の中心を担ってきました。『その演技は、衣裳、舞台装置と相まって素晴らしい出来栄えであり、その後の学校演劇の礎にもなった』と学園誌「常葉物語」にも記されています。

近年、常葉大学静岡キャンパスでは演劇部の入部生が増え、3年生が引退した今、1、2年生だけでも40人近い学生が、目標とする演劇に向かって生き生きと活動しています。演劇の魅力について、部長の佐藤一輝さんは、「役に真摯に向き合い、自分を通して役を表現する。舞台を創っていくときの熱量の高さには感化されるのではないか。日常生活の中で様々な悩みを抱えるが、そうした悩みは舞台で表現することによって昇華されることがある。」と語っています。

また、「私たちの演劇を観ることによって、日常の辛さから離れ、心の荷物を軽くすることができますうれしい。笑顔を引き出すことができる演劇を創りたい。」と山本彩莉さん(附属常葉高校演劇部部長)は目を輝かせました。常葉中学生からは、「演劇部の練習は大変だが、終わったときの達成感はとても大きい。変化していく自分に気づき、人前に出ても落ち着いて大きな声で話せるようになってきた。」という自信に満ちた言葉が聞かれました。

はきはき話す先輩に憧れて入部した附属菊川高校部長の鈴木七菜さんは、役者の経験を通して知った演劇の魅力を語ってくれました。滑舌の訓練をする中で、言語聴覚士への夢を持つようになった部員や、脚本をじっくり読む癖がつき、日常生活においても話す人の気持ちを推し量るようになった部員もいます。演劇を通して身についた旺盛なチャレンジ精神や達成感は、将来の夢の実現に向けて部員達の力強い味方になるものと確信しました。

## 演劇を通して自分に向こう



12月1日、学年ごとに体験学習が行われました。1年生は、「駿府城」で陶芸藍染めなど静岡県の伝統的なものづくりを経験しました。2年生は、「未来授業」と題して、グループに分かれ様々な業種の方のお話を伺いました。3年生は、「航空自衛隊浜松広報館」で航空機などの展示の見学、フライトスーツの試着やシミュレーターでの体験などを行いました。生徒一人一人が地域のことや将来のことなどを考える貴重な体験となりました。



菊川中

地域や将来に  
目を向けた  
学年別体験学習

11月6日。雲一つない青空の下、「まかいの牧場」で野外活動を行いました。全員で作ったバターーやお腹いっぱい食べたBBQ。トランボリンやゴルフ、かわいいらしい動物との触れ合い等さまざまな活動を通して、学年を越えた「絆」ができました。予定していたキャンプの中止は残念でしたが、自然を大いに満喫できました。



## 高校一年生 保育系統のオペレッタ発表会

1月18日(木)に保育系統の生徒40名によるオペレッタの発表会が開かれました。衣装や小道具は全て自作です。振り付けやセリフなども各班工夫を凝らし、元気いっぱい役になりました。



橘高

## 吹奏楽専攻生の思いを込めて 定期演奏会開催

1月8日、清水文化会館マリナートにて、吹奏楽専攻による第8回定期演奏会が開催されました。当日はあいにくの雨となりましたが、約800名のお客様にお越しいただきました。第1部は、夏のコンクール、管楽合奏コンテスト全国大会でも演奏した「パガニーニの主題による狂詩曲」をはじめとしたクラシックステージ、第2部は流行の曲も取り入れたポップステージで、吹奏楽専攻生の思いと工夫の詰まった素晴らしい演奏会となりました。



「ふるさと」コーラス

「ハトと少年（天空の城ラピュタ）  
トランペットソロ」常葉  
中・高

### 温かい声援と 拍手に包まれて

12月27日、静岡市市民文化会館大ホールで、第40回吹奏楽部定期演奏会が行われました。今年は、「平和」をテーマにした第一部から始まり、第2部では、昭和アイドルやブルゾンM&ウイズBが登場したりと楽し

常葉  
中・高

### 音楽部が 静岡市のイベントで クリスマスソング披露

12月22日、青葉シンボルロードで静岡市のブレミアムフライデーPRイベ



菊川高

### 3年間の集大成 美術・デザイン科 卒業制作展示



菊川高校美術・デザイン科の第44回卒業制作展示が、常葉美術館で12月11日から17日、静岡県立美術館で1月10日から14日まで、それぞれ行われました。白を基調とした巨大な空間に、本格的な油絵や日本画があり、そのものを表したデザインオブジェがあり、美しい情景を描いたものもあり、何か不安を呼び起こさせる絵があり、細かい細工を施した、古典の絵をうさぎで表現した立体があり、段ボールで作られたリアルな一眼レフがあります。全てが見応えのある作品ばかりです。

美術・デザイン科3年生51人の、3年間の集大成が展示了されました。

菊川高

### 声量、音程、情緒 全てに甲乙つけがたい！ 白熱の高一合唱祭

12月13日、菊川高校講堂で1年生の合唱祭が行われました。11クラス全てが参加するクラス対抗のコンクールです。どのクラスの歌声も、声量、音程、情緒全てが素晴らしい、審査員となつた先生方を大変に悩ませました。指揮者賞などどうしても甲乙つけがたく、3人入賞として後日に表彰したほどです。



常葉中

### 美しいハーモニーを求めて 中等部合唱コンクール

12月12日、静岡音楽館AOIにて中等部合唱コンクールが行われました。全校合唱から始まり、2年1組「あなたに会えて」、2年2組「Best Friend」、1年2組「COSMOS」、1年3年1組「YELL」をそれぞれ「クラスマ」と発表しました。この日を目指して生徒達は、



# 修学旅行・研修旅行の感動をパワーにかえて



普通科は北海道・関東方面へ修学旅行に行きました。1日目は札幌市内を観光し、2日目以降は小樽市内を観光するなど北海道の自然・文化・生活に触れることで、視野を広げ、地域性や自然環境の違いを認識することができました。また関東方面の観光では、ディズニー・ランドや横浜中華街で修学旅行を満喫することができました。生徒の満足度も高く、とても充実した4泊5日の旅になりました。

美術・デザイン科は、10月16日から香川・岡山・兵庫方面へ修学旅行に行ってきました。1泊目はフェリーに乗り豊島美術館へ行き、水滴をモチーフとした作品や建築と一緒にした作品に魅了されました。2日目は倉敷・美観地区にてスケッチや班での自由研修、大原美術館を満喫。3日目は直島に行き、家プロジェクトを散策、鑑賞。また、建物の大半が地下に埋設された瀬戸内の美しい景観も味わえる地中美術館も鑑賞しました。4日目は兵庫に入り渦潮見学、淡路夢舞台研修、活動につながるような素晴らしい4泊5日でした。

## 菊川高



この刺激・感動が創作意欲に火をつける

美術・デザイン科2年生 修学旅行



12月、普通科は北海道・関東方面へ修学旅行に行きました。1日目は札幌市内を観光し、2日目以降は小樽市内を観光するなど北海道の自然・文化・生活に触れることで、視野を広げ、地域性や自然環境の違いを認識することができます。また関東方面の観光では、ディズニー・ランドや横浜中華街で修学旅行を満喫することができます。生徒の満足度も高く、とても充実した4泊5日の旅になりました。

普通科2年生 地域性や自然環境の違いを知った

普通科2年生 地域性や自然環境の違いを知った

## 菊川高

美術・デザイン科2年生 ローマで美術を堪能

## 菊川中

## 菊川中

九州修学旅行で見聞を広める



## 常葉高

総合進学コース2年生 沖縄で戦争の悲惨さや生命の有難さを感じた

美術・デザイン科は12月15日から1泊7日イタリア研修旅行を行いました。セントレア空港からヘルシンキ経由で14時間かけてミラノに到着。1日目はミラノ市内研修、大聖堂や最後の晩餐を鑑賞。2日目はフィレンツェ市内研修や、質、量ともに最大のウフィツティ美術館を堪能しました。3日目以降はローマのバチカン美術館や、トレビの泉、コロッセオなどを満喫することができました。天気にも恵まれ素晴らしい研修旅行でした。

## 橘高

それぞれの修学旅行



12月12日から12月15日まで、2年2組が16組158名の生徒は3泊4日で沖縄へ修学旅行に行きました。主題である平和学習では、実際に戦争を体験した方から貴重なお話を聞き、翌日の活動では平和祈念公園の展示や、ガマなどの戦跡を実際に見ることで戦争の悲惨さや生きることの有難さを感じる有意義な研修となりました。また、首里城や美ら海水族館をはじめとして、沖縄ならではの文化を楽しみ、豊かな自然から多くの感動を得ることができる最高の修学旅行でした。

## 常葉高

グローバルスタディーズコース2年生 イギリス研修(修学旅行)

普通科2年生は、沖縄に行きました。12月11日から、3つの班に分かれて出発。初日は石垣島・川平湾のグラスボーリードと公設市場めぐり。2日目はクラス別離島研修へ。国際通りでの夕食を楽しみました。3日目は戦跡めぐり、ガママ見学。午後は美ら海水族館でジンベエザメに見入っていました。最終日は首里城を見学し、静岡へ。沖縄の自然へ。国際通りでの夕食を楽しみました。3泊4日でした。



GSコース2年生は9月26日から18日間、海外研修としてイギリスへ行ってきました。初めては緊張していましたが、徐々にホストファミリー訪問校の生徒たちと打ち解け、英語で楽しく会話をす

ました。普段は

バンブリーという街の高校へ通い、英語の授業を受けるほか、訪問校の生徒の授業に参加したり、日本の文化を紹介しました。そのほか、学生の街オックスフォードやシェイクスピアの生誕地ストラットフォード・アポン・エイボン、そして英国の王家の歴史を学びにハンブトンコート・パレスやワインザー城を訪れ、イギリスの様々な面を見ることができました。

日本とは違う文化や、今まで気づかなかった日本の良さを知ることが出来ました。



普通科2年生は、沖縄に行きました。12月11日から、3つの班に分かれて出発。初日は和学習では、班ごとに平和ガイドの方方がついてくださり、貴重なお話を伺えました。吉野ヶ里祈公園での平和学習では、園内では、弥生時代当時の生活の雰囲気を味わうことができました。吉野ヶ里公園では、弥生時代当時の生活の雰囲気を味わうことなどができました。様々な見学・研修で思い出いっぱいの修学旅行になりました。

英文科2年生はシンガポール・マレーシアで異文化を体験しました。様々な名所を回る中、ハイライトはシンガポールの班別研修。日ごろ学んでいる英語が海外で通用するか、

緊張しながらシンガポール市内を散策しました。仲間と協力し、やり遂げた達成感は他では味わえないものでした。世界に目を向けていく大きなきっかけにもなった充実の修学旅行でした。

とこは  
幼

## たのじいはうびょうかん♪



11月末、とこは幼稚園では生徒発表会が行われました。年少組は初めての子も多く、大勢のお客さんを前にドキドキ…。大好きなダンスや芝居遊びを役になりきり、お話を合わせて楽しみました。見てもらうことの嬉しさも知り、大きな拍手の中、達成感を味わいながら退場していきました。

たちばな  
幼

## 雪のつしぜント♥

静岡県中部の建設業に携わる“なづな”という福祉支援団体の皆さんのが長野県から雪を運んでくださいました。

沢山の雪に大興奮の子どもたち!!

雪だるまを作ったり、雪合戦をしたり、雪のすべり台を滑ったり…「静岡も雪が降ればいいのにな～」なんて言う子もいる程、雪あそびに夢中になりました☆



## 毎日元気に遊んでいるよ!!!

冬休み明け、とこは保育サービスセンターにインフルエンザの波が押し寄せました。

ほとんどの子どもたちが休んでしまい、やむなく休園に…

早く元気になってくれるといいなあと願っていると、1月中旬頃からやっといつものにぎやかな保育サービスセンターが戻ってきました。やっぱりみんなの笑い声が響いているのが一番ですね！

たこあげ♪



スーパーの袋で風を作りました。  
高く揚がるかな～

コマ回し

先生たちが回すのを真似してみたら回せたよへたくさん回そーっと！！

保育  
センター

ぬ合うでしょ？



節分に向けて鬼のお面や帽子を作りました。これでコワイ鬼をやっつけちゃうぞ！



ここはインフォメーション				常葉大学 静岡（瀬名）・浜松・ 富士キャンパス	※詳細は入学試験要項をご確認ください。	
常葉大	▶一般入試（後期）	出願 2/13(火)～2/27(火) 試験 3/9(金)				
	▶センター試験利用入試（後期）	出願 2/13(火)～2/27(火) 試験(造形実技のみ) 3/9(金)	(造形実技のみ) 常葉大学静岡キャンパス瀬名校舎			
	特別入試 （社会人入試Ⅱ期・帰国生 入試Ⅱ期・外国人留学生 入試Ⅱ期）	出願 2/13(火)～2/27(火) 試験 3/9(金)	常葉大学 静岡（瀬名）・浜松・ 富士キャンパス			
	▶常葉大学主催 合同企業説明会	3/5(月)～6(火) 13:00～16:00	オークラアクトシティ ホテル浜松		常葉大学 3年生限定企画。就活のスタートライン！どの会場にも参加することができます。多くの卒業生が内定を獲得している企業延べ約 260 社が集まります。	
		3/7(水)～8(木) 13:00～16:00	グランディエールブケトーカイ			
		3/12(月) 13:00～16:00	ホテルグランド富士			
	▶3.11 復光キャンドルナイト	3/11(日)	浜松市中区アクト通り	東日本大震災の風化防止、継続的な被災地支援や地域の防災意識向上を目指し、キャンドルの灯りのもとに集まり活動します。		
短大部	一般・センター試験利用 ▶入試（後期） ※保育科除く	出願 2/13(火)～2/28(水) 試験 3/9(金)	常葉大学短期大学部	※詳細は入学試験要項をご確認ください。		
橘中・高	▶小学校5年生以下対象 学校説明会	2/24(土) 10:00～12:00	常葉大学橘中学・高等学校 音楽・視聴覚室	学校紹介、施設見学、個別相談		
橘小	▶年中・年少児対象 学校説明会	2/20(火) 13:00～14:50	橘小学校	授業参観・お楽しみ教室 ※事前申込み不要		

平成29年度 学生・生徒・児童・園児・教職員数 常葉大学 平成30年1月1日現在	内訳	学生・生徒・児童・園児						教職員					
		1年	2年	3年	4年	5年	6年	合計	教育職員	非教育職員	非常勤教員	非常勤職員	合計
学校法本部	英米言語文化専攻	1	0					1	39		28	67	
常葉大学	国際教育専攻	0	0					0					
国際経営学部	国際経営学専攻	22	13					35	8	1	1	10	
研究科	国際英語学専攻	0	0					0					
健康心理学部	健康心理学専攻	8	6					14			4	4	
環境防災専攻	環境防災専攻	4	3					7			1	1	
研究科合計	35	22						57	8	1	6	0	15
教育学部	初等教育専課程	126	115	110	130			481	58	22	60	21	161
外國語学部	英米語学専科	87	86	82	90			345					
経営学部	心理教育学専科	74	94	83	63			314					
健康科学部	英米語学専科	142	124	92	107			465	25	9	49		83
健康科学部	グローバル・学部	78	67	56	73			274					
造形学部	造形専科	75	90	107	101			373	11	6	22	2	41
法学部	法律学専科	179	169	164	174			686	18	10	22	6	56
看護学部	看護専科	90	90	87	83			350	41	9	40	2	92
健康科学部	静岡理学療法専科	62	67	53	65			247					
経営学部	経営学専科（浜松）	182	146	136	131			595	22	7	12	4	45
健康科学部	経営学専科（富士）	188	139	147	131			605	19	8	11	4	42
総合	小計	370	285	283	262			1,200	41	15	23	8	87
健康栄養学科	健康栄養学専科	74	78	74	83			309					
健康プロデュース学部	こども健康学専科	52	51	64	51			218					
健康プロデュース学部	小身マジメント専科	107	126	107	117			457	78	18	49	10	155
保健医療学科	保健鍼灸学専科	23	23	25	19			90					
保健医療学科	健康管理専科	36	24	35	26			120					
保健医療学科	理学療法学専科	46	37	39	53			175	22	5	8	3	38
保健医療学科	作業療法学専科	33	36	42	27			138					
社会環境学部	社会環境学専科	122	106	101	107			436	21	8	11	4	44
保育学部	保育専科	91	80	96	82			349	15	6	19	4	44
学部合計	1,866	1,748	1,700	1,713			7,027	330	108	303	60	801	
留学生別科		7						7					
合計	1,908	1,770	1,700	1,713			7,091	338	109	309	60	816	
日本語日本文学科	日本語日本文学科	45	52					97	6	1	13	1	21
日本語日本文学科	英語専科	22	18					40	6	1	13	2	22
日本語日本文学科	保育専攻	192	217					409	19	9	52	2	82
日本語日本文学科	音楽専科	30	23					53	6	2	39		47
日本語日本文学科	小計	289	310					599	37	13	117	5	172
国語国文専攻	国語国文専攻	3	7					10					
専攻科	保育専攻	6	8					14					
専攻科	音楽専攻	10	15					25					
専攻科	小計	19	30					49					
高等学校	合計	308	340					648	37	13	117	5	172
常葉中学校	普通科	144	185	213				542	33	4	15	1	53
常葉中学校	36	33	27					96	11	1	11	1	24
常葉中学校	合計	180	218	240				638	44	5	26	2	77
高等学校	英数学科	50	44	52				146	52	5	51	5	113
高等学校	普通科	262	221	254				737					
高等学校	小計	312	265	306				883	52	5	51	5	113
中学校	60	57	46					163	13	1	7	3	24
中学校	合計	372	322	352				1,046	65	6	58	8	137
高等学校	普通科	268	279	287				834	55	5	32	1	93
高等学校	美・テ科	37	38	51				126					
高等学校	小計	305	317	338				960	55	5	32	1	93
中学校	60	60	57					177	12	1	5	1	19
中学校	合計	365	377	395				1,137	67	6	37	2	112
橘小学校	普通科	59	59	56	49	55	44	322	25	1	16	1	43
橘小学校	美・幼稚園	21	55	62	68			206	11	1	5		17
橘小学校	ちばな幼稚園	17	63	64	75			219	12	1	6		19
常葉リハビリテーション病院									126		41		167
常葉リハビリテーション病院	総合計	3,230	3,204	2,869	1,905	55	44	11,307	599	307	574	147	1,627

